
１ 

令和６年９月第３回行橋 

市議会定例会一般事務に関する質問 

質問順位別議員名 質 問 項 目 要 旨 

１ 瓦川 由美 

（一問一答方式） 

教育行政について 本市における教育行政の今後について 

・これからの学校教育また社会教育について 

２ 森山 賢 

（一問一答方式） 

本市における労働安

全衛生について 

①労働安全衛生について 

いじめについて ①いじめの件数・内容について 

②いじめの案件が発覚した場合の対応について 

福祉サービスについ

て 

①障がい者の生活支援について 

３ 大池 啓勝 

（一問一答方式） 

安心・安全のまちづく

りについて 

・市長の政治姿勢について 

・令和５年度決算（各所管における）について 

・令和５年度事業の費用対効果（各所管における） 

について 

４ 大杉 茂貴 

（一問一答方式） 

保護団体支援および

野良猫の去勢、避妊手

術について 

前回の一般質問において行った保護団体に関する

質問および避妊、去勢手術についての質問に対す

る対応状況の確認ほか。 

アスベスト問題につ

いて 

行橋市の対応状況、問題点について 

行橋市における学校

の休暇制度について 

現状確認および提言 

５ 矢野 潤一 

（一問一答方式） 

市民サービスの向上

について 

・市行政を行う上での適正人員は？現在の人員に

ついて。 

・業務の標準化と質の向上について。 

・現在の対策と今後の方策について。 

・市長方針・部長方針は市民満足度 UP に繋がっ

ているのか？ 

人口減少に対応する

行橋市について 

・人口変動に伴う現在の対策・取り組みを伺う。 

・人口変動に伴う今後の方策について伺う。 



２ 

令和６年９月第３回行橋市議会定例会一般事務に関する質問 

質問順位別議員名 質 問 項 目 要 旨 

６ 德永 克子 

（一問一答方式） 

命・健康を守る行政 ○ 熱中症の発生状況と予防施策 

（一般家庭・学校） 

「遊び場」に関連して ○ 市民の願いは何か 

○ 行橋市の計画 

○ 進め方 

防災行政 ○ 南海トラフ地震等に関連しての予防策 

○ 台風 

行政運営 ○ 市有地を無断使用した場合に対する施策 

○ 旅費規程等 

○ ゴミ袋 

○ 印鑑の廃止について 

平和行政 ○ 日本・築城基地の軍拡について 

○ 北九州空港の特定空港指定による影響 

○ 非核宣言自治体としての施策 

○ 土地利用規制法の問題 

７ 岡 淳輔 

（一問一答方式） 

福祉行政について ①高齢化へ向けての対策について 

②介護予防への取組みについて 

災害対策ならび防災

について 

①南海トラフ地震の対策について 

②地域防災への取り組みについて 

③避難所、避難場所について 

８ 小森 隆義 

（一問一答方式） 

小中学校教育の現状

について 

①不登校児童・生徒の対応について 

②教員不足について 

小中学校の施設管理

について 

①学校プールの活用について 

②学校体育館のエアコン設置について 

③小中学校施設管理について 

コミュニティ・スクー

ルについて 

①コミュニティ・スクールの現状について 

②コーディネーターの具体的な活動について 

教育課題解決に向け

て 

①教育課題解決に向け、教育長としての基本方針 



３ 

令和６年９月第３回行橋市議会定例会一般事務に関する質問 

質問順位別議員名 質 問 項 目 要 旨 

９ 小堤 千寿 

（一問一答方式） 

屋内外施設（広場・公

園・遊び場）及び空地

利用について 

行政管理における屋内外施設（広場・公園・遊び

場）及び市所有の空地（土地）利用全般について、

本市の方針、考え方、管理運営状況、進捗、課題

等について質す。 

①現状について 

②広場・公園について 

③市所有空地について 

④室内型遊び場について 

市民の陳情・要望対応

について 

①対応の流れについて 

②ICTを活用した画像通報システムの導入につい   

 て 

③各方面からの通報による行政対応差異につい  

 て 

④泉校区内の陳情・要望対応についての進捗 

（続）個人情報や条例

違反等ずさんな行政

管理について 

①職員試験に係る書類の押収及び返却について

記録した公文書について 

②職員の行政処分について 

③今後の市の対応や方針について 

10 園田 良恵 

（一問一答方式） 

猫と地域の共生を目

指して 

①行橋市の取り組み内容と実績 

②課題とされること、またその対応 

③さくらねこ無料不妊手術事業について 

④活動推進や譲渡推進の広報・啓発活動は 

次世代の子ども達に

安心な地魚を食べさ

せる為に 

①漁港及び魚市場の現状は 

②行橋市としての取り組み 

③魚食普及活動対策は 



４ 

令和６年９月第３回行橋市議会定例会一般事務に関する質問 

質問順位別議員名 質 問 項 目 要 旨 

11 小坪 慎也 

（一問一答方式） 

産廃処理施設（および

脱法産廃）と市民の住

環境について 

①保管基準の適用逃れであれば脱法産廃と言わ

ざるを得ない、“資材置き場”への対策 

②農業振興地域ならびに農地転用などに関する

市民の声に対する市の受止め。 

③通学路の安全確保と住環境を維持する一定の

ルールについて 

④今後の市の方針 

外国人のみに許され

た年金の脱退一時金

について 

①当市の一般質問を端緒とした週刊誌報道と本

制度の問題点の概要について 

②自由民主党からの代表質問、厚生労働省社会保

障審議会について 

③厚生労働大臣に対する全国市長会からの要望、

各市の動きについて 

④自由民主党政令指定都市議会議員連盟の動き

について 

⑤当市の考え方 

二元代表制における

議決と執行権に関す

る認識 

①市の認識ならびに考え方について問う。 



５ 

令和６年９月第３回行橋市議会定例会一般事務に関する質問 

質問順位別議員名 質 問 項 目 要 旨 

12 西田 憲司 

（一問一答方式） 

未来へつながる環境

づくりについて 

①渇水対策について 

②本市の現在の地下水マネジメントの取組状況

と今後の取組について 

③災害に備えた井戸の利活用・推進・補助につい    

 て 

④雨水・地下水の有効活用について 

障がい者支援につい

て 

①本市のヘルプマーク・ヘルプカードについての

認識について 

②ヘルプマーク・ヘルプカードの問い合わせ窓口

や問い合わせ、普及状況について 

③災害時における自助・共助の促進について 

④小・中学校でのヘルプマーク・ヘルプカードの

現状・啓発について 

⑤ヘルプマーク・ヘルプカードの啓発・推進の取

組と今後について 

室内型遊び場整備事

業について 

①整備場所の選定及び検討について 

②アンケート調査について 

③整備事業費について 

④国の補助金について 

⑤整備事業について 

教育行政について ①不登校児童生徒の現状について 

②不登校児童生徒への学校における健康診断に

ついて 

③不登校児童生徒への対策について 

④学校でのハラスメントについて 

13 小原 義和 

（一問一答方式） 

マイナ保険証につい

て 

１．マイナ保険証の普及と利用促進等について 

２．マイナンバーカードを保有していない方への 

対応について 

産後ケア事業につい

て 

１．産後ケア事業の利便性向上について 

災害時の福祉的な支

援および保健衛生環

境の整備について 

１．福祉的な支援について 

２．指定避難所の保健衛生環境の整備について 

交通インフラについ

て 

１．本市の現状と課題について 

２．高齢者に対する交通インフラの将来のビジョ 

ンについて 

14 小見 祐治 

（一問一答方式） 

行政運営について ①本市のごみ対策について 

②避難所について 

③北九州空港滑走路延伸に伴う本市の考え方に

ついて 


